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□ 本报记者 陈巨慧

由约瑟夫·科辛斯基执导，乔什·布洛林、
迈尔斯·特勒、杰夫·布里吉斯和詹妮弗·康纳
利主演的好莱坞灾难片《勇往直前》12月8日
正式公映。尽管排片率很低，却并不影响该片
口碑一路走高，目前该片豆瓣评分已高达8 . 5

分，包括徐峥、陈思诚、大鹏、李晨等明星艺
人纷纷点赞推荐，有的专业影评人更是将其列
为12月份必看佳作。

还原灾难细节视效逼真

《勇往直前》根据“格拉尼特山高手”消
防队英勇事迹改编，讲述一支破格获得“高手
队”资格的消防尖兵部队，勇往直前地正面对
抗亚利桑那大火，却不幸身陷火海、命悬一线
的故事。

影片中，“格拉尼特山高手队”创建之
初，队里既有失足青年，也有人面临婚姻危机
等各种生活问题。队长埃里克·马什却始终充
满热情，督促队员刻苦训练。这支看似由失意
者组成的团队也逐步成为城镇的荣誉象征。一
场突如其来的森林大火让他们经受考验。

本片导演约瑟夫·科辛斯基为了最大程度
还原事件细节，不仅很多山火场景采取实拍，
连真正的灭火作业都由主演受训后亲自完成。
影片首次还原了2013年轰动全美的亚利桑那大

火的灾难细节。火灾视效的逼真程度为同类影
片所罕见，弥漫全片的灼热气息更是令人心惊
胆战。漫天的烟雾、紧急疏散的小镇居民、往
返盘旋投撒阻燃剂的救灾直升机，共同勾勒出
一幅令人心悸的末日景象。“格拉尼特山高手
队”火线部署，迎战烈焰，还要面对随处可能
发生的爆炸，震撼的场面令人血脉偾张。

家庭、爱人、孩子……每个英雄背后的生
活点滴也逐渐被掀开。“我们是这里唯一能拯
救那些家庭的队伍”，当他们带着这份爱与责
任的勇气在现场争分夺秒地扑救之时，却被困
火海。一场大火，二十人去，一人回，影片传
递的真情实感令观众感动落泪。

接近性不够影响在中国的票房

凭借对品质和真实感的极致追求，《勇往
直前》上映后收获无数好评。网友香水瓶说：
“由于是真实事件改编所以看到最后尤其难
过，如果戏剧化不会这样牺牲，只有真实生活
才会这么残忍。队长和浪子回头的年轻爸爸都

塑造得很生动，且互为映衬，一个为了工作不
要小孩，一个为了小孩才开始这份工作。一部
讲述平民英雄的主旋律电影，拍得不错。”网
友Cynthia表示：“作为主旋律电影，并没有着
重讲大场面、大道理，而是着墨于每个人的生
活。也不像传统灾难片，没有什么千钧一发险
象环生的惊险时刻，但正是这样更显得真实。
用最平淡的方式讲述一群英雄的故事，无意煽
情，最为致命。”

在排片率始终低于百分之五的情况下，
《勇往直前》在中国内地上映3天，票房收入仅
有600多万元。与《勇往直前》相似，之前的
《萨利机长》《深海浩劫》《恐袭波士顿》等多
部根据真实事件改编、讲述国外平民英雄故事
的高口碑进口片，在中国内地的票房都较为惨
淡。这类影片讲述的故事通常离中国观众比较
遥远，在国外上映受关注，却并不一定能引起
中国观众的观影兴趣。而一些影片的译名也显
得很普通，有不少网友吐槽《勇往直前》片名
太“大路货”“不知所云”，更有网友将其概括
为“因为太烂的片名而可能错过”的片子。

好莱坞灾难片《勇往直前》获徐峥陈思诚等明星点赞推荐———

高口碑缘何难得高票房？

据新华社北京１２月１０日电 由徐克监制、编
剧，袁和平执导的古装奇幻电影《奇门遁甲》将
于１２月１５日起在全国上映。二人表示，期待用具
有玄学色彩的中国传统题材，为武侠电影注入新
的创意和活力。

《奇门遁甲》原是中国古代术数著作，是中
国古代人民在同大自然作斗争中总结出的一门传
统文化遗产，反映了当时社会的人事、生活、社
会制度及天文、地理、物候等方方面面。

１９８２年，袁和平即执导过同名电影，讲述了
少年树根在奇门、遁甲两个侠士的帮助下铲除武
林败类的故事，由梁家仁、袁祥仁等主演。

对于再次执导同题材电影，袁和平１０日在京
说，与原作相比，除了片名一样，其他都是全新
的。“上次是另类武侠电影，这次我要和徐克重
新定义武侠片。”

据悉，新版电影带有明显的科幻色彩，讲述
众江湖人士为寻找强大秘密武器击败天外来客的
奇幻冒险旅程，由董成鹏、倪妮、李治廷、周冬
雨等联袂演出。

徐克说，武侠电影是中国为世界影坛贡献的
一个重要类型，也是展现中国文化的重要载体，
但近年武侠电影创意匮乏。“这次既然引用了
‘奇门遁甲’这个古代以来难解的玄学题目，正
应该借此机会，带领观众去开启新类型电影的另
一道门，同时也让西方观众耳目一新。”

电影《奇门遁甲》１５日起全国上映

袁和平：要重新定义武侠片

当地时间12月9日，电影《星球大战：最后
的绝地武士》全球首映式在美国洛杉矶举行，图
为演员黛西·里德利亮相。

影片将于当地时间12月15日在美国上映，并
将于2018年1月5日登陆中国内地大银幕。

□通讯员 魏伟 报道
本报讯 日前，我省运动员在首届全国柔道

大师赛共夺得4金4铜。本届赛事是中国柔道协会
实体化后主办的第一次全国性赛事。

我省村级体育总会近1 . 5万

□通讯员 李开锋 报道
本报讯 截至11月30日，全省已建成131个

县级、1048个乡级和14735个村级体育总会，比10
月份分别增加了4个、179个和2439个。

高景崴全国柔力球赛夺冠

□通讯员 朱旭 报道
本报讯 日前，来自威海文登区的高景崴获

得2017年中国柔力球公开赛总决赛网式项目男子
单打(社会组)第一名。

日照体彩捐建爱心书库

□通讯员 郑虹 报道
本报讯 近日，日照体彩“顶呱刮爱心书

库”活动走进东港区西湖镇响水小学，为全市共
10所学校各捐赠了价值1万元的图书，价值共计
10万元。据悉，该项目自设立以来，就以“建成
50个爱心书库，捐赠2万册精美图书，惠及2万名
乡村学生”的“522爱心工程”为目标，建设爱
心书库，让受助学生真正受益。

□ 本报记者 于晓波

为回报社会各界对山东体育事业的支持与
关爱，省体育局已举办了5次“全运会冠军公
益行”活动，全运冠军走进学校、走进社区、
走进企业，与群众面对面，开展公益活动，传
播体育精神。活动犹如一石击水，引起社会各
界的热烈反响。

12月4日，冒着凛冽的寒风，省体育局的
爱心团队又奔赴“第一书记”帮扶地临清市唐
园镇。

这一次，退役运动员创业团队、健身国职
基地的爱心团队又一起加入了公益行的队伍，
一起举办公益行的主题活动，并到帮扶村走访
慰问困难群众。

公益的队伍越来越大，汇聚了山东体育人
的赤诚和爱心，这份赤诚和爱心，宛如寒冬里
的暖流，又如燎原的星火，在冬日里的齐鲁大
地上荡漾起暖心的爱，燃起奋进的激情。

让温暖直抵心窝

上午10点，公益行主题活动拉开帷幕：主
题鲜明简洁——— 送运动、送快乐、送温暖。

为办好这次活动，爱心团队、“第一书
记”们进行了精心准备，退役运动员创业团
队、健身国职基地代表筹集了价值20余万元的
爱心物资，其中羽绒服1100余件、记录本1100
册、篮球50个、跆拳道服30套，捐赠到每一名
师生手中。

寒意渐浓。羽绒服穿到小学生的身上，爱
心团队的情意好比严寒中的一股股暖流，温暖
着受助对象的心窝。

省体育局副局长乔云萍说，本次活动，全
运冠军公益行、退役运动员创业团队和健身国
职基地联合起来，为“第一书记”帮扶地小学
师生送爱心、送健康、送温暖，是局党组贯彻
落实扶贫与扶智相结合的重要举措，也是优秀
现役运动员、退役运动员和国职基地感恩社
会、回馈关爱的具体形式。

省体育局科技宣传教育处处长栾风岩说，
冠军选手和小学生们面对面地相互切磋和互
动，有利于进一步培养青少年阳光、自信的心
态，养成良好的锻炼习惯，进一步提升了青少
年的体育精神。

唐园镇中心小学五年级的王晓晴同学说：
“漂亮的棉衣带给我们温暖，崭新的体育器材
带给我们快乐，我们会怀着一颗感恩的心，用
好叔叔阿姨送给我们的体育器材，积极参加体
育运动，加强锻炼，增强体魄。”

第十三届全运会排球冠军刘志浩认为：
“多年的运动经历让我深刻体会到，体育运动
不只是简单的强身健体，而是对心灵和意志的
磨练，对坚韧、执着、团结、协作等精神的培
养，更是不断超越自我和实现梦想的过程，这
就是体育精神。”

让爱心照亮健身路

“聚是一团火，散是满天星。”
退役运动员创业团队代表成志明说：“作

为一名体育人，我们虽然退役了，离开了曾经
奋斗的赛场，但还是不忘初心，时刻关心体育
发展，并在做好本职工作的基础上积极投身各
项公益事业，奉献爱心，回报社会。在温暖他
人的同时也照亮了我们自己。”

省体育局以最大限度发挥退役运动员的专
长和社会价值为目标，积极探索退役运动员就
业安置工作。

2016年以来，我省将退役优秀运动员自主
创业项目纳入山东省体育产业发展引导资金，
对省级运动队退役后选择自主创业的运动员给
予资金扶持，帮助他们实现从“赛场”到“职
场”成功转型，发展体育产业，服务全民健
身。为离开赛场的退役运动员实现人生价值拓
宽了渠道，提供了平台。

成志明表示，以前很少有机会参与这种公益
活动，希望能通过此次活动，带动其他运动员也
参与进来，让更多的人关注和支持公益事业。

乔云萍认为，以退役运动员回馈社会系
列公益活动为载体，引导他们发挥作用并回
馈社会，体现他们的人生价值。让他们在离
开赛场后更有作为，成为辐射和带动全省群
众体育工作的中坚力量，成为实现“体育强
国梦”的先锋。

推广有温度的体育

省体育人才服务中心主任韩民华告诉记
者，本次活动得到了我省健身教练国家职业资
格培训基地的鼎力支持。她们和退役运动员们
一起作了深入的调研，把受助学生的班级身高
尺寸搞得毫厘不差，筛选品牌厂家专门为学生
们定做了羽绒服。

她说，当前，我省全民健身事业和体育产
业蓬勃发展，以健身教练等项目为代表的体育
行业国家职业资格鉴定规模不断增大、影响力
与日俱增，累计培养了1 . 4万名职业类社会体
育指导员，近20万名公益性社会体育指导员，

为推动全民健身与全民健康深度融合发展，服
务健康山东建设作出了积极贡献。

把体育活动作为公益的直接元素和有效的
表达方式，这是山东体育感恩社会、回报社
会，探索和弘扬体育精神，宣传带动全民健身
蓬勃开展的重要举措。

中健银座郝成山表示，今后，他们会更加
积极地投身公益事业，传播运动、传递快乐，
以最大努力推动全民健身事业蓬勃开展。

把群众的冷暖记心上

今年2月，省体育局党组派出邱宝林、胡
斌、王林同志到临清市唐园镇，担任三个贫困
村“第一书记”，开展以抓党建、促脱贫为主
要任务的驻村帮扶工作。

活动中，乔云萍带领爱心团队到帮扶村看
望困难群众。在邵立华家，与邵立华家人拉起
了家常，询问取暖、用水、出行等有没有实际
困难。在张百良家，与张百良老母亲拉着手亲
切交谈，细致查看、询问生活上有无困难，请
老人家保重身体。

省体育局领导和全运冠军为困难群众送来
慰问物资，更送来了省体育局党组对困难群众
的关怀，送来了党的温暖。

群众事，无小事，“第一书记”要时刻把
群众冷暖记在心上。在与“第一书记”交谈
中，乔云萍说，省体育局党组历来高度重视扶
贫工作，坚持把促脱贫攻坚作为重要政治任务
来抓。寒冬来临，要特别注意及时解决困难群
众取暖等实际问题。“第一书记”要坚持扶贫
同扶智相结合。既要扶贫又要扶志，帮助他们
出思路、谋创业，尽快实现脱贫致富。

我省柔道大师赛获4金

体育公益行：寒冬里的暖流

□新华社/路透

《星球大战：最后的绝地武士》全球首映

电影《勇往直前》剧照

□ 本报记者 王 建

12月10日晚，本赛季主场战绩优异的山东高速
男篮，遭遇了来自浙江广厦队的强有力挑战。在上
半时领先23分的情况下，高速男篮下半场让对方把
比分追平，本赛季首次被拖入加时赛。加时赛双方
比分紧咬，直到最后1分钟才决出胜负。凭借劳森
最后阶段出色表现，高速男篮131：126险胜对手。

这场胜利价值连城！浙江广厦是高速男篮的主
要竞争对手之一，赛前两队的战绩相同。赢下这场
球后，高速男篮就把对手挤到了身后。同时，“领
头羊”辽宁队本轮客场不敌浙江队，高速男篮乘机
重回并列第一的位置。赛后，高速男篮主教练凯撒
表示，这一场非常关键的胜利。

从实力和成绩来说，双方都有得一拼，比赛打
成这样一点都不意外，但过程却让人完全没有想
到。上半场，高速男篮对浙江广厦的核心人物福特
森严防死守，让他既不能舒服地得分，又无法助攻
队友，而高速男篮在进攻端频频打出快攻，取得了
23分的巨大领先优势。下半场，风云突变，福特森
突然爆发，进而变得无解，他不仅砍下了创CBA个
人生涯最高的55分，还送出了15次助攻。在福特森
的带动下，浙江广厦填平了23分的分差，将比赛拖
入了加时。高速男篮又多经历了一番苦战，才艰难
拿下比赛。

对浙江广厦来说，高速男篮实力虽强，但自己
也不弱，上半场形同梦想般的表现是没有道理的；

对高速男篮来说，对手虽是强队，但在上半场领先
23分的情况下被对手拖入加时赛，也非常不应该。
赛后，双方的教练和球员都总结了自己的问题。

浙江广厦主教练李春江说：“前两节大家的状
态不是很好，特别是心态上，没有投入到比赛，这
是很不应该的。中场调整后，下半时才打出了自
信，找回了比赛状态。”浙江广厦球员孙铭徽表
示，上半场的“坑”挖得有点大，以后要早点进入
比赛状态。

高速男篮这边，主教练凯撒认为，上半时防守
做得不错，但从第三节开始对福特森的防守做得不
好。丁彦雨航说：“上半场打得比较好，领先20多
分有些放松，下半场被扳平，这对我们来说是个教
训，以后领先后不能给对手太多的机会。”

好在高速男篮最终拿到了胜利，这是最重要的
一点。除此之外，高速男篮还有一点收获，那就是
打最后时刻决胜负的比赛的能力有所提高。这场比
赛，是高速男篮本赛季第三次遇到最后时刻决胜负
情况。前两次分别是客场对阵辽宁队和新疆队，结
果高速男篮都功亏一篑。本场比赛，高速男篮终于
笑到了最后。凯撒表示，这样的胜利对提高球员的
自信和经验都有帮助。

从技术层面来说，高速男篮赢在进攻点比浙江
广厦队更多。福特森虽然无解，但整支队伍都靠他
一个人带动。本场比赛，福特森打了47分钟，最后
他已经油尽灯枯。而高速男篮这边有三个点，到了
加时赛，正是凭借获得充足休息的劳森的活力表
现，帮助高速男篮笑到了最后。

高速男篮主场131：126击败浙江广厦———

加时险胜 价值连城

据新华社北京12月10日电 世界冰壶联合会
消息，在9日于捷克比尔森举行的2018年平昌冬
奥会冰壶落选赛中，循环赛阶段排名第二的中国
女队在淘汰赛中战胜意大利队，从而顺利获得冬
奥会门票。而中国男队在单循环赛中最终排名第
五，无缘晋级冬奥会。

中国女队在单循环赛中5胜1负，与意大利队
相同，但因为输给了对手，只能以第二名的身份
晋级淘汰赛。不过在9日率先展开的淘汰赛中，
由一垒麻敬宜、二垒刘金莉、三垒周妍和队长、
四垒王冰玉组成的中国队，成功“复仇”了单循
环赛第一的意大利队，以11：4战胜对手，成功获
得了本次落选赛的女子首张冬奥会入场券。

作为2009年世锦赛冠军，中国女队在2010年
温哥华冬奥会获得铜牌，在2014年索契冬奥会通
过落选赛获得参赛资格，最终名列第七。

女队传来捷报，中国男队却在稍早的单循环
赛最后一场比赛5：8不敌俄罗斯队，最终在循环
赛阶段以4胜3负的战绩排名第五，无缘晋级冬奥
会。中国男队在索契冬奥会获得了历史最佳战绩
第四名，这次缺席平昌冬奥会令人遗憾。

混双是平昌冬奥会冰壶的新增项目。根据世
界壶联的规则，在2016年和2017年两届世锦赛中
总积分靠前的7支队伍直接获得平昌冬奥会的参
赛资格。由巴德鑫和王芮组成的中国队在2016年
世锦赛获得亚军，在2017年世锦赛获得季军，成
为中国冰壶唯一直通平昌的队伍。

冬奥冰壶落选赛中国队喜忧参半

女队斩获门票 男队无缘晋级

据新华社旧金山12月9日电 2017年首届中国
式摔跤世界杯邀请赛9日在美国旧金山结束。仅派
出7人出战的中国队夺得5金1银，并获团体亚军。

美国共派出两支队伍参赛，获得7金5银5铜，
分别在团体排名榜上位列第一和第三名。

这次比赛设男子10个级别和女子8个级别。中
国队只派出5名男选手和2名女选手参赛。

在9日的淘汰赛中，中国队出师不利，率先出
场的秦迎新很快就败下阵来，成为中国队唯一没有
拿到奖牌的选手。此后，中国队其他队员开始发
力，女选手张梦瑶和王银凤顺利拿下各自级别的冠

军，男选手王铮、刘天胜、巴特尔以及郭阔均闯进
决赛，其中刘天胜、王铮和哈旦巴特尔不出意外拿
下冠军，而老将郭阔在决赛中惜败于法国选手。

这次邀请赛采用“2017版中国式摔跤规则”，
而且为了区别其他运动项目，突出中国式摔跤的特
色，此次大赛裁判员指令全部使用汉语发音。这不
仅是对再度起航的中国式摔跤的重要考验，也是推
动中国文化走向世界的一次大胆尝试。

此次比赛吸引了20多个国家和地区的选手参加
比赛，其中包括美国、日本、法国、巴西、加拿
大、英国和意大利等。

首届中国式摔跤世界杯中国队收获5金

□记者 李 勇 报道
12月10日，济南，在与浙江广厦的比赛中，高速男篮球员丁彦雨航（左）突破上篮。
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